



Oberbayern-Rundspruch Nr. 19 vom 29. Mai 2017

MELDUNGEN AUS DEM DARC

DAB-Empfangsstörungen durch LED-Leuchtmittel

In einem aktuellen Artikel berichtet der Bayerische Rundfunk über DAB-Empfangsstörungen, die durch LED-Leuchtmittel verursacht werden [1]. Der Beitrag wurde durch das Institut für Rundfunktechnik formuliert. In Form eines verlinkten YouTube-Videos bezieht man sich inhaltlich auch auf die Erkenntnisse der Europäischen Rundfunkunion (EBU) [3].

Unter dem Strich wird deutlich, dass also nicht nur Amateurfunkanwendungen von den elektromagnetischen Störungen der LED-Leuchtmittel betroffen sind – speziell deren Vorschaltgeräte, sondern auch andere Funkdienste und -Anwendungen. Laut dem Bericht des Bayerischen Rundfunks berücksichtigt die aktuell verfügbare Norm vom April 2016, DIN EN 55015 „Grenzwerte und Messverfahren für Funkstörungen von elektrischen Beleuchtungseinrichtungen und ähnlichen Elektrogeräten“ bereits LED-Lampen. Die internationale Norm CISPR 15 bildet dafür aktuell die Grundlage, welche jedoch überarbeitet worden ist und am 20. Juni 2018 veröffentlicht werden soll. Es bedarf dann noch einer dreijährigen Übergangszeit, um sie in eine harmonisierte europäische Norm zu überführen. Inwiefern dies den störungsfreien Empfang von Funksignalen beeinflussen wird, bleibt abzuwarten.

Links

[1] <http://www.br.de/unternehmen/inhalt/technik/emv-normung-led-leuchtmittel-100.html>

[2] https://www.youtube.com/watch?v=wy_Og9bbOqI

[3] <https://tech.ebu.ch/LEDinterference>

MELDUNGEN AUS DEN ORTSVERBÄNDEN

Ergebnisse des 80m Peilwettbewerbs der Ortsverbände Eichstätt, B41 und Ingolstadt, C05

Am Donnerstag, den 25. Mai 2017 fand die, in Zusammenarbeit der Ortsverbände Eichstätt (B41) und Ingolstadt (C05) veranstaltete, 80m Fuchsjagd bei Buchenhüll, Nähe Eichstätt, statt.

Es waren die üblichen 5 zeitgesteuerten Sender zu suchen.

Am Ziel gab es einen Rückholsender.

Die Laufstrecke für alle 5 Sender betrug ca. 6 km.

Die ersten fünf Plätze belegten folgende Teilnehmer:

1. Platz Alfred DJ0GM C22 mit 55 min 45 sec
2. Platz Reinhard DJ1MHR C18 mit 56 min 40 sec
3. Platz Michael DK1KC B10 mit 57 min 10 sec
4. Platz Wolfram DF9NX C30 mit 61 min 40 sec
5. Platz Matthias DL4MHY C13 mit 64 min 0 sec

Der gemütliche Teil mit Preisverteilung fand anschließend in der Pizzeria "Romeo" Zur Lüften, statt.

Wir bedanken uns bei allen Teilnehmern für's Mitmachen.

Vy 73 de

Roland, DO1ROL, B41

Ronald, DB6UV, B41

Michael, DL4MGM, C05

und das Fuchsjagdteam

Ergebnisse - 2m - Peilwettbewerb C35, Samstag, 27.05.2017

Am Samstag, den 27. Mai 2017 veranstaltete der OV Alztal, C35, seine traditionelle 2m - Fuchsjagd in Lindach bei Trostberg. Bei schönem, sonnigem Wetter gingen 12 Teilnehmer an den Start.

Die Laufstrecke betrug ca. 6,5 km.

Die ersten fünf Plätze belegten folgende Teilnehmer:

1. Platz Reinhard DJ1MHR C18 mit 58 min 11 sec
2. Platz Herbert OE7HHJ OE mit 62 min 53 sec
3. Platz Matthias DL4MHY C13 mit 68 min 55 sec
4. Platz Dieter DF6CA C02 mit 76 min 49 sec
5. Platz Peter DL3MFQ C12 mit 76 min 59 sec

Der gemütliche Teil mit Preisverteilung fand dann im Gasthof Beilmeier in Lindach statt.

Der Wirt hatte für die Fuchsjäger wieder reichlich Spanferkel mit vielen Beilagen zubereitet.

Wir bedanken uns bei Herbert Haupt, OE7HHJ für den gespendeten Honig, bei allen Teilnehmern für's Mitmachen und bei unseren Helfern.

Mit vy 73

Gustl, DD5GD, OVV C35 und

Franz, DL7MFS, Peilreferent C35

Notfunkfieldday des OV-Rosenheim C 14 vom 13.05.2017 – Nachlese von DL8MEW 25. Mai 2017

Liebe Hörer,

ich möchte eine kleine Nachlese zum Notfunkfieldday machen. Genau richtig war das Wetter am Wochenende, mal trocken, mal Regen, mal Tropfen ... eine richtige Übungssituation, wir sind ja keine "Schönwetterfunker" sondern in der NOT ...

Wärmende Notfunk-Jacken gab's ja am HAM-Mobil.

Es gab, angefangen bei den unterschiedlichsten Fahrzeugen, On und OFF-Road, vom umgewidmeten Wohnwagen (Peter, DJ1CC) bis zum High-Tech-Wohnmobil (Franz, DC2CR), alles was sich verwenden lässt.

Interessant waren die verschiedenen Konzepte zur Stromversorgung, vom Solar-Park (Herby, DB2HTA) bis zum altgedienten 4 Takt-Moppel.

Der Antennenpark war nett anzusehen, funktionell und schnell aufgebaut (es wurde allerdings keine Zeit gestoppt). An Funkgeräten war einiges vertreten vom einfachen Alinco DX70 bis zum High-Tech Flexradio. Einige Notfunkkofferkonzepte waren sehr funktionell.

Die Küche war hervorragend, das Menü wurde von Darko, DL1PD zubereitet.

Die Führungen durchs BGS-Museum wurden in hervorragender Weise von Knese (DL4MCN) durchgeführt und es fanden viele Gespräche zum Thema Notfunk statt. Der am weitesten angereiste Besucher nebst Gattin, Herbert, DJ5HN, bekam genauso seinen Stellplatz wie die Tagesgäste aus Wien und Tirol.

Da im Grundtenor die "Chemie" (nicht nur im DIXI) stimmte und sicher weiteres Interesse besteht, könnte man davon ausgehen so einen "Notfunkfieldday" nächstes Jahr wieder zu veranstalten.

Der Organisations- und Arbeitscrew hat es auch Spaß gemacht.

Den italienischen Leckereien (Original vom Sepp aus der [Pizzeria GARDENA](#)) und dem Kuchenbuffet Danke Uschi, YL vom Richard, DL1RHS und Nachbarin Heike

In diesem Sinne:

Danke an Alle für´s Mitmachen!

Besonders viel Dank an die Helfer und Organisatoren der Veranstaltung!

73 Klaus, DL8MEW

IARU Region 1 Konferenz in Deutschland

Viele von Euch Rundspruchhörern wissen ja bereits, dass die nächste IARU Region 1 Konferenz vom 16. bis 23. September 2017 in Landshut stattfinden wird.

Dazu wird es eine tägliche Sendung von Radio-DARC geben.

Auch im Internet ist jetzt dazu eine eigene Webseite eingerichtet worden. Dort sind viele Informationen zu dieser Veranstaltung zu finden.

Die entsprechende Internetadresse lautet:

<https://iaru2017.org>

73

Alfred Artner - DJ0GM
Referent für Öffentlichkeitsarbeit
Distrikt Oberbayern

Liebe Hörer des Rundspruchs,

die Amateurfunkkollegen aus dem Ortsverband Neuburg-Schrobenhausen T08, dem Nachbar-OV unseres Distrikts im Nord-Westen, haben einen kurzen Fernsehbeitrag initiiert. Im Ingolstädter Regionalfernsehsender intv ist in der Sendung "Studio Schrobenhausener Land" ein etwa zweieinhalb Minuten dauernder Beitrag zu sehen.

Den Link zur Mediathek, findet ihr, wie üblich, ab morgen im Rundspruch-Archiv. Ab Minute 4:30 startet der erwähnte Beitrag.

Den Freunden von T08 ist an dieser Stelle für den Beitrag zur Öffentlichkeitsarbeit zu danken.

73

Alfred - DJ0GM
Referent für Öffentlichkeitsarbeit

Der Link ist morgen im Rundspruch Archiv nach zu lesen

<https://www.intv.de/mediathek/tag/amateurfunker/video/studio-schrobenhausener-land-vom>

France:

2017 feiert die Stadt Le Havre den 500.Geburtstag und aus diesem Anlass ist vom 25. - 31. Mai und vom 05.- 10. Juli die Sonderstation TM500LH aktiv.
QSL via F6KOH, eQSL.

Terminvorschau

Juni 2017

10. Juni. Funkertag des DARC mit QSO-Party

1. Juli. Fieldday bei München-Ost, C11

Meldungen für den Rundspruch bitte ausschließlich an die Adresse DLØBS@DARC.DE senden.

Bitte beachten: Nächster Montag ist der Pfingstmontag und es findet kein Rundspruch statt